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ACTA NO. 46 
PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 

DEL MES DE AGOSTO 
8 DE AGOSTO DE 2023. 

 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos, expresó: Buenas 
tardes Síndicos y Regidores, en términos de lo dispuesto por los artículos 44 al 49 de la Ley 
de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León y 65 bis, 68 al 90 del Reglamento para el 
Gobierno Interior del Republicano Ayuntamiento de San Pedro Garza García Nuevo León, y 
demás relativos de ambos ordenamientos, se les ha convocado el día de hoy 8 de agosto de 
2023, a las 15:30 horas, a fin de celebrar la Primera Sesión Ordinaria del mes de agosto, 
solicito al ciudadano Secretario del Republicano Ayuntamiento, me asista en la celebración de 
esta sesión. 
 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Con 
mucho gusto Señor Presidente Municipal. 
 
 
Buenas tardes señoras y señores, Síndicos y Regidores. 
 
 
En atención al contenido del artículo 84 del Reglamento Orgánico de la Administración Pública 
Municipal de San Pedro Garza García Nuevo León que establece que el Republicano 
Ayuntamiento, en el ejercicio de sus atribuciones, responsabilidades y funciones, podrán 
celebrar sesiones a distancia, algunos miembros de este Ayuntamiento seguirán los trabajos 
de esta Sesión en su modalidad virtual. 
 
 
En esta sesión a distancia, los integrantes del Republicano Ayuntamiento y el de la voz, 
deberemos mantener la cámara encendida y el micrófono apagado, excepto cuando sea 
concedido el uso de la palabra. Si algún integrante desea pedir el uso de la palabra lo hará 
manifestándolo por escrito en el chat de la sesión y quienes estén presentes en esta Sala de 
Cabildo, lo harán levantando la mano para que personal de la Dirección de Gobierno registre 
la solicitud respectiva. 
 
 
Procedo a tomar lista de asistencia. 
 
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   Presente 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Ausente con aviso 
C. Martha María Reynoso Elizondo 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    Presente 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Presente, una disculpa, no se 
escuchaba.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: No 
se preocupe, gracias.  
 
C. Javier González Alcántara Cáceres   Presente, muy buenas 
tardes a todos. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó:  
C. Vivianne Clariond Domene     Presente 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     Presente, buenas tardes.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó:  
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C. María Teresa Rivera Tuñón     Presente 
C. Pedro Lona Juárez       Presente 
C. María Estela Yturria García     Presente 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     Presente 
C. María Del Rosario Galván García    Presente 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Ausente con aviso 
C. Brenda Tafich Lankenau     Presente 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    Presente 
 
 
Les informo que existe quórum legal. 
 
 
Informo que está con nosotros en esta sesión, la Contadora Rosa María Hinojosa Martínez, 
Secretaria de Finanzas y Tesorería. 
 
 
Bienvenida Tesorera, buenas tardes. 
 
 
La C. Secretaria de Finanzas y Tesorería, C.P. Rosa María Hinojosa Martínez, expresó: 
Gracias, buenas tardes.  
 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: A 
continuación, someto a su consideración el siguiente:  

 
 

ORDEN DEL DÍA: 
 
1. Lista de asistencia y declaración de quórum legal. 
2. Lectura y en su caso, aprobación del Orden del Día. 
3. Lectura y en su caso, aprobación de las actas del Republicano Ayuntamiento 

correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria del mes de julio y Décima Sexta 
Sesión Extraordinaria celebradas el 25 de julio del año en curso, así como a la 
Décima Séptima Sesión Extraordinaria celebrada el 28 de julio del presente año. 

4. Informe de cumplimiento de acuerdos. 
5. Informe de comisiones.  
COMISIÓN DE GOBIERNO Y REGLAMENTACIÓN. 

1. Dictamen número CGR 2021-2024/014-2023/Consulta Pública de Reglamento. 
COMISIÓN DE HACIENDA Y PATRIMONIO MUNICIPAL. 

1. Dictamen número CHPM 2021-2024/026-2023/Concesión. 
COMISIÓN DE CONTROL E INSPECCIÓN. 

1. Dictamen número CCI 2021-2024/013-2023/Anuencia. 
2. Dictamen número CCI 2021-2024/014-2023/Anuencia. 

6. Asuntos Generales. 
7. Clausura. 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
¿En relación con lo anterior, existe algún comentario con relación al Orden del Día? 
 
De no haber comentarios, solicito a quienes deseen inscribir Asuntos Generales, favor de 
señalar su nombre y asunto a tratar: 
Adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Sí, Vivianne Clariond Domene, el acuerdo de 
entendimiento de calidad del aire.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Adelante, adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Beatriz Marino, Reglamento de Participación 
Ciudadana. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
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Adelante Regidora. 
 
 Regidora, C. María Del Rosario Galván García.  Rosario Galván sobre apoyos de Aldama 
y apoyos a comerciantes ambulantes.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Adelante Regidor.  
 
Regidor, C. Pedro Lona Juárez. Pedro Lona Juárez, evento Juventud San Pedro. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Adelante Regidor.  
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Gracias, Javier González Alcántara, el tema 
sería: área natural protegida.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Buenas tardes, Daniela Gómez, 
inauguración del Centro de Bienestar Animal.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Adelante regidora, perdón.  
 
Regidora, C. María Estela Yturria García. María Estela Yturria, comienzo participación 
ciudadana, votaciones.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: De 
no haber más comentarios al Orden del Día, se somete a votación el siguiente: ACUERDO: 
 
Se aprueba el Orden del Día programado para esta Primera Sesión Ordinaria del R. 
Ayuntamiento del mes de agosto de 2023. Si están de acuerdo con ello, favor de 
manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Ausente con aviso 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Ausente con aviso 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. Con 13 votos.  
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, pasamos al PUNTO 3, por el cual someto a su 
consideración la dispensa de la lectura y en su caso, aprobación de las actas del Republicano 
Ayuntamiento correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria del mes de julio y Décima 
Sexta Sesión Extraordinaria celebradas el 25 de julio del año en curso, así como a la Décima 
Séptima Sesión Extraordinaria celebrada el 28 de julio del presente año. 
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¿Existe algún comentario? 
 
De no haber comentarios, se somete a votación el siguiente ACUERDO: 
 
Se aprueba la dispensa de la lectura y el contenido de las actas del Republicano 
Ayuntamiento correspondientes a la Segunda Sesión Ordinaria del mes de julio y 
Décima Sexta Sesión Extraordinaria celebradas el 25 de julio del año en curso, así como 
a la Décima Séptima Sesión Extraordinaria celebrada el 28 de julio del presente año. Si 
están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes 
estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Ausente con aviso 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Ausente con aviso 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA con 13 votos POR UNANIMIDAD. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: En 
el PUNTO 4 del Orden del Día, les informo que se encuentra en vías de cumplimiento lo 
ordenado en las actas de Republicano Ayuntamiento correspondientes a la Segunda Sesión 
Ordinaria del mes de julio y Décima Sexta Sesión Extraordinaria celebradas el 25 de julio del 
año en curso, así como a la Décima Séptima Sesión Extraordinaria celebrada el 28 de julio del 
presente año. 
 

SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO  
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE JULIO 

DE FECHA 25 DE JULIO 2023 

 

 

 

COMISIÓN DE 

HACIENDA Y 

PATRIMONIO MUNICIPAL 

 

Dictamen número CHPM 2021-2024/018-

2023/Informe Trimestral. 

 

- Periódico Oficial del Estado. (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería 

Municipal. 

Dictamen número CHPM 2021-2024/019-

2023/Cuotas y Tarifas. 

 

- Periódico Oficial del Estado. (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería 

Municipal. 

Dictamen número CHPM 2021-2024/020-

2023/Concesión. 

- Periódico Oficial del Estado. (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería 

Municipal. 

- Dirección de Patrimonio. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 
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- Congreso del Estado de Nuevo 

León. (En vías de cumplimiento) 

Dictamen número CHPM 2021-2024/021-

2023/Concesión. 

- Periódico Oficial del Estado. (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería 

Municipal. 

- Dirección de Patrimonio. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

- Congreso del Estado de Nuevo 

León. (En vías de cumplimiento) 

Dictamen número CHPM 2021-2024/022-

2023/Concesión. 

- Periódico Oficial del Estado. (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería 

Municipal. 

- Dirección de Patrimonio. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

- Congreso del Estado de Nuevo 

León. (En vías de cumplimiento) 

Dictamen número CHPM 2021-2024/023-

2023/Concesión. 

- Periódico Oficial del Estado. (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería 

Municipal. 

- Dirección de Patrimonio. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

- Congreso del Estado de Nuevo 

León. (En vías de cumplimiento) 

Dictamen número CHPM 2021-2024/024-

2023/Concesión. 

- Periódico Oficial del Estado. (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería 

Municipal. 

- Dirección de Patrimonio. 

Dictamen número CHPM 2021-2024/025-

2023/Contrato que Excede la Administración. 

- Periódico Oficial del Estado. (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería 

Municipal. 

- Secretaría de Administración. 

- Dirección de Adquisiciones. 

 

COMISIÓN DE 

SERVICIOS PÚBLICOS Y 

MEDIO AMBIENTE 

Dictamen número CSPMA 2021-2024/001-

2023/ Complemento. 

 

- Periódico Oficial del Estado. (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería 

Municipal. 

- Secretaría de Servicios Públicos y 

Medio Ambiente. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

| Dictamen número CODU 2021-2024/015-

2023/Ampliación Casa Habitación. 

- Secretaría de Desarrollo Urbano. 
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COMISIÓN DE 

ORDENAMIENTO Y 

DESARROLLO URBANO 

Dictamen número CODU 2021-2024/016-

2023/Cumplimiento de Sentencia. 

- Secretaría de Desarrollo Urbano. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

Dictamen número CODU 2021-2024/017-

2023/Cumplimiento de Sentencia 

- Secretaría de Desarrollo Urbano. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

Dictamen número CODU 2021-2024/018-

2023/Cumplimiento de Sentencia. 

- Secretaría de Desarrollo Urbano. 

- Dirección General de Asuntos 

Jurídicos. 

SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO  
DÉCIMA SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA  

DE FECHA 25 DE JULIO 2023 

 

 

 

 

PROPUESTAS DEL 

PRESIDENTE MUNICIPAL 

 

Iniciativa Preferente presentada por el 

Presidente Municipal, Lic. Miguel Bernardo 

Treviño de Hoyos, para reformar el 

Reglamento Orgánico de la Administración 

Pública Municipal de San Pedro Garza 

García, Nuevo León. 

- Periódico Oficial del Estado. 

- Gaceta Municipal. 

 

 

Propuesta del Presidente Municipal relativa a 

la designación de vocales ciudadanos de la 

Comisión de Honor y Justicia de la Secretaría 

de la Contraloría y Transparencia de San 

Pedro Garza García, Nuevo León 

- Gaceta Municipal. 

- Presidente de la Comisión de 

Honor y Justicia. 

- Secretaría de la Contraloría y 

Transparencia. 

Propuesta del Presidente Municipal relativa a 

la designación de vocales ciudadanos del 

Consejo Municipal para la inclusión de las 

personas con discapacidad. 

- Gaceta Municipal. 

- Dirección General del Sistema para 

el Desarrollo Integral de la Familia. 

Propuesta del Presidente Municipal relativa a 

la extinción y finalización de las actividades y 

trabajos de la Comisión Especial para atender 

la emergencia por el Covid-19. 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría General. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería. 

- Secretaría de la Contraloría y 

Transparencia. 

- Secretaría de Seguridad Pública. 

- Secretaría de Desarrollo Urbano. 

- Secretaría Particular. 

- Secretaría de Administración. 

- Secretaría de Cultura. 

- Secretaría de Desarrollo Social y 

Humano. 

- Secretaría de Infraestructura y 

Obras Públicas. 

- Secretaría de Servicios Públicos y 

Medio Ambiente. 

- Secretaría de Innovación y 

Participación Ciudadana. 

- Dirección General del Sistema para 

el Desarrollo Integral de la Familia. 

- Unidad de Gobierno para 

Resultados. 

- Unidad de Comunicación 

Estratégica. 

- Instituto Municipal de la Familia. 
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- Instituto Municipal de la Juventud. 

- Dirección General del Patronato de 

Museos. 

- Dirección General del Sistema de 

Parques Públicos. 

SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO  
DÉCIMA SÉPTIMA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

DE FECHA 28 DE JULIO 2023 

 

PROPUESTA DEL 

PRESIDENTE MUNICIPAL 

 

Propuesta del Presidente Municipal relativa al 

nombramiento del C. Bernardo Jaime 

González Garza como Secretario del 

Republicano Ayuntamiento del Municipio de 

San Pedro Garza García, Nuevo León, así 

como la toma de protesta. 

 

- Periódico Oficial del Estado (En 

vías de cumplimiento) 

- Gaceta Municipal. 

- Secretaría General. 

- Secretaría de Finanzas y Tesorería. 

- Secretaría de la Contraloría y 

Transparencia. 

- Secretaría de Seguridad Pública. 

- Secretaría de Desarrollo Urbano. 

- Secretaría Particular. 

- Secretaría de Administración. 

- Secretaría de Cultura. 

- Secretaría de Desarrollo Social y 

Humano. 

- Secretaría de Infraestructura y 

Obras Públicas. 

- Secretaría de Servicios Públicos y 

Medio Ambiente. 

- Secretaría de Innovación y 

Participación Ciudadana. 

- Dirección General del Sistema para 

el Desarrollo Integral de la Familia. 

- Unidad de Gobierno para 

Resultados. 

- Unidad de Comunicación 

Estratégica. 

- Instituto Municipal de la Familia. 

- Instituto Municipal de la Juventud. 

- Dirección General del Patronato de 

Museos. 

- Dirección General del Sistema de 

Parques Públicos. 

 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Antes de pasar al punto 5 del Orden del Día, someto a su consideración la dispensa de la 
lectura de los dictámenes referidos en el Orden del Día, así como la intervención del 
personal administrativo, en caso de ser necesario. Si están de acuerdo con ello, favor 
de manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Ausente con aviso 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     A favor 
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C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Ausente con aviso 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. Con 13 votos.  
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el PUNTO 5 del orden del día, le cedo la palabra a la Síndica Segunda, 
Martha María Reynoso Elizondo, en su carácter de presidenta de la Comisión de Gobierno y 
Reglamentación quien procederá a la presentación de un dictamen.  
Adelante síndica, por favor.  
 
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Gracias, buenas tardes.  
Republicano Ayuntamiento, se presenta a su consideración el Dictamen número CGR 2021-
2024/014-2023/Consulta Pública de Reglamento. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: ¡Es 
cuanto Síndica?. 
Se le cortó.  
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. ¿Me escuchan? 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Sí, 
adelante.  
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Okey, continuo con el dictamen.  
 
Es cuánto.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias señora Síndica.  
 
Someto a su consideración el dictamen presentado.  
 
¿Existe algún comentario? 
 
Adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. Gracias Secretario. 
Van varias veces que pido. Cuando salga un reglamento a consulta nos compartan unos 
cuadros comparativos de cómo está actualmente y qué es lo que se pretende hacer. 
Lo solicité, pero creo que lo estaban trabajando, si me gustaría que me lo llegaran a compartir, 
antes del término de esta consulta, porque se me hace muchísimo más fácil poderlo analizar 
y estudiar.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Con 
mucho gusto, tomo nota de ello, se compartió en la vía acostumbrada, pero tomo nota de su 
petición, para hacérselo llegar.  
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. Gracias.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
¿Existe algún comentario adicional? 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO:  
 
Se aprueba el Dictamen número CGR 2021-2024/014-2023/Consulta Pública de 
Reglamento, en los términos expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de 
manifestarlo de la forma acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Ausente con aviso 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Ausente con aviso 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. Con 13 votos. 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
continuando con el Orden del Día le otorgo el uso de la apalabra a la regidora María Teresa 
Rivera Tuñón, en su carácter de secretaria de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, 
quien procederá a la presentación de un dictamen.  
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Regidora, C. María Teresa Rivera Tuñón. Gracias Secretario. 
Dictamen número CHPM 2021-2024/026-2023/Concesión. 
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Regidora, C. María Teresa Rivera Tuñón. Gracias.  
 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: En 
virtud de lo anterior, someto a su consideración el dictamen presentado.  
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO:  
 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CHPM 2021-2024/026-2023/Concesión, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Ausente con aviso 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Ausente con aviso 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA con 13 votos POR UNANIMIDAD. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, se le concede el uso de la palabra al regidor Javier 
González Alcántara Cáceres, en su carácter de Presidente de la Comisión de Control e 
Inspección, quien procederá a la presentación de dos dictámenes.  
Adelante Regidor. 
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Muchas gracias Secretario. 
Una disculpa, lo que pasa es que no se abrió legible, permítame tantito, por favor.  
 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Regidor, aquí lo tenemos impreso. 
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Sí me lo puede facilitar, porque en mi 
celular  
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Gracias, muchas gracias, pido una disculpa.  
Procedo a dar lectura al Dictamen número CCI 2021-2024/013-2023/Anuencia. 
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Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Sería todo.  
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Someto a su consideración el dictamen presentado.  
 
 
 
¿Existe algún comentario? 
 
 
 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO:  
 
 
 
Se aprueba el Dictamen número CCI 2021-2024/013-2023/Anuencia, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Ausente con aviso 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Ausente con aviso 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
 
SE APRUEBA con 13 votos POR UNANIMIDAD. 
 
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Cedo de nueva cuenta la palabra al regidor Javier González Alcántara Cáceres, para la 
presentación del siguiente dictamen.  
 
Presentación del Dictamen número CCI 2021-2024/014-2023/Anuencia. 
 
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Gracias Secretario. 
 
Efectivamente procedo a dar lectura al Dictamen número CCI 2021-2024/014-2023/Anuencia. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
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Someto a su consideración el dictamen presentado.  
 
¿Existe algún comentario? 
 
Al no haber más comentarios, someto a votación el siguiente ACUERDO:  
 
Se aprueba el Dictamen número CCI 2021-2024/014-2023/Anuencia, en los términos 
expuestos. Si están de acuerdo con ello, favor de manifestarlo de la forma 
acostumbrada. Quienes estén a favor.  
 
Presidente Municipal: 
C. Miguel Bernardo Treviño de Hoyos   A favor 
 
Síndico Primero y Síndica Segunda: 
C. Francisco Juan Garza Barbosa    Ausente con aviso 
C. Martha María Reynoso Elizondo    A favor 
 
Regidoras y Regidores: 
C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero    A favor 
C. Javier González Alcántara Cáceres   A favor 
C. Vivianne Clariond Domene     A favor 
C. Eduardo Armando Aguilar Valdez     A favor 
C. María Teresa Rivera Tuñón     A favor 
C. Pedro Lona Juárez       A favor 
C. María Estela Yturria García     A favor 
C. Rodolfo Mendoza Elizondo     A favor 
C. María Del Rosario Galván García    A favor 
C. José Antonio Rodarte Barraza    Ausente con aviso 
C. Brenda Tafich Lankenau     A favor 
C. Beatriz Adriana Marino Martínez    A favor 
 
SE APRUEBA con 13 votos POR UNANIMIDAD. 
 
 
Continuando con el uso de la palabra, el C. Secretario del R. Ayuntamiento, expresó: 
Continuando con el Orden del Día, desahogaremos el PUNTO 6, relativo a Asuntos General, 
por lo que procederemos de acuerdo a lo asuntos enlistados. 
 
Antes de iniciar con este apartado del orden del día, les recuerdo a los Síndicos y Regidores 
que nos siguen por la plataforma de Zoom, si alguno de ustedes desea pedir el uso de la 
palabra lo hará manifestándolo por escrito en el chat de la sesión. 
 
En ese orden de ideas, se le concede el uso de la voz a la regidora Vivianne Clariond Domene. 
Adelante Regidora.  
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Muchas gracias, si me ayudan con la presentación, 
gracias.  
Nuestro municipio y el estado firmó la semana pasada el acuerdo del entendimiento para la 
reducción de emisiones contaminantes, que tanto están impactando a nuestra salud. 
De este acuerdo se desprenderán mesas de trabajo para establecer acciones y llegar a la 
firma de un convenio entre municipios y Estado. 
Si me ayudan con la siguiente filmina, por favor.  
Una más. 
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De las acciones más relevantes que se van a estar discutiendo será, el programa a reformas 
sobre normatividad que abone a la mejora de la calidad del aire, así como también proponer 
el cambio de gasolina al tipo AA para toda el área metropolitana.  
Se va a pedir también que se verifique la flotilla gubernamental y dar el debido mantenimiento, 
así como la reposición de unidades para cuidar la calidad del aire.  
Impulsar también el transporte colectivo para trabajadores gubernamentales y de empresas.  
Si me ayudan con la siguiente filmina.  
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Y también, apoyar políticas y programas gubernamentales que fomenten la sustentabilidad, 
dando un enfoque particular a la educación ambiental para ir cambiando la cultura y estar 
considerando entre todos poder tener un aire limpio.  
Gracias, es todo Secretario. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias. 
En ese orden de ideas, se le concede. Perdón.  
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Sí.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Adelante Regidor. 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Sí, me gustaría felicitar a la regidora 
Vivianne, porque me consta todo el esfuerzo y el tiempo que le dedicó a este convenio, no.  
Entonces, yo creo que, personalmente debe de estar muy satisfecha que el trabajo no nada 
más se vea plasmado aquí en lo que es el municipio de San Pedro, sino que también 
trasciende fronteras, no, y fue suscrito también por otros municipios. 
No quería dejar pasar la oportunidad de felicitarla y cuenta con nuestro apoyo Regidora. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Gracias Regidor. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Se 
le concede el uso de la palabra a la regidora Beatriz Marino Martínez.  
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. El asunto es sobre el Reglamento de 
Participación Ciudadana, en el artículo 280 no sé si lo puedan proyectar ahí, no sé si haya. 
Creo yo que hay un error, es sobre la distribución de la participación del presupuesto, se 
menciona que es el 90 por ciento para el ámbito comunitario, 5 por ciento para el educativo y 
luego, ya no mencionan lo que yo creo que falta el 5 por ciento de la organización de la 
sociedad civil, porque no se menciona, dice derogado, y luego, viene el comentario del 3 por 
ciento que es. Pero ese 3 por ciento es parte del 90 verdad.  
Entonces, no sé si hay un error o si así es, yo quedé en la idea que aprobamos el 90, 5 y 5, 
y además debería de sumar 100, verdad, y no suma.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidora. 
Le informo que se advirtió un error. Perdón. 
Adelante Síndica, por favor.  
 
Síndica Segunda, C. Martha María Reynoso Elizondo. Gracias. 
No, nada más para comentar que si se advirtió un error en la página, pero en el Periódico 
Oficial viene correcto. 
Entonces, nada más se va a hacer ese cambio en la página y que esté segura que el 
reglamento que aprobamos viene correcto el 5 por ciento y el 5 por ciento.  
Okey, gracias.  
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Okey, gracias.  



92 
 

92 
 
 
 
 

 

 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Regidora, el comentario de un servidor en el mismo sentido, tenga usted la certeza de que 
en el Periódico Oficial del Estado esta correcto el reglamento, y de inmediato se harán las 
gestiones para que se corrija la página de internet del municipio. 
 
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. Okey, gracias.  
 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Se 
le concede el uso de la voz, a la regidora María del Rosario Galván García.  
 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García.  Apoyos de la calle Aldama.  
 
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. Oye, ponte el micrófono.  
 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García.  propuesta de adición las Reglas de 
Operación para el otorgamiento de apoyos a comercios activos en la zona de intervención 
de proyectos de obras estratégicas del municipio de San Pedro Garza García. 
La suscrita profesora María del Rosario Galván García, novena regidora y presidenta de la 
Comisión de Desarrollo Económico, considerando que, dentro de mis atribuciones como 
integrante del Republicano Ayuntamiento, se encuentra el fomentar la elaboración de 
programas que oyen, impulsen a los micro empresarios y pequeños empresarios a 
desarrollarse en el municipio, así como establecer criterios, para poyar en la medida de las 
posibilidades.   
Las instituciones que presentan servicios de beneficencia, así como los programas de 
asistencia social.  
En este sentido, se aprobaron por el Republicano Ayuntamiento las reglas de operación para 
el otorgamiento de apoyos a comercios activos en la zona de intervención de proyectos de 
obras estratégicas del municipio de San Pedro Garza García, Nuevo León, con el objetivo de 
apoyar económicamente a los comercios activos que se han visto afectados. Que se han visto 
afectos en sus ingresos por los cierres parciales y totales de las calles o avenidas, en zonas 
de intervención. En los distritos Casco de San Pedro  
Considerando que las reuniones que se han llevado acabo con diversas áreas que participan 
en el procedimiento para suministrar dichos apoyos, así con comerciantes activos de distrito 
Casco San Pedro, solicito que se agregue a las reglas de operación lo siguiente: propuesta 
para crear un apartado de comercios activos del distrito Caso de San Pedro, así recibir su 
apoyo considerando lo siguiente.  
Número uno. Agregar al distrito Casco San Pedro de la calle Aldama de Vasconcelos a 
Libertad, ya que son afectados por cierres viales, totales, o cierres parciales colindantes con 
las zonas de intervención  
Dos. Considerar que la población económicamente activa del distrito Casco son de San Pedro 
es heterogénea. 
Tres. Que en el distrito Casco de San Pedro, en su mayoría los comerciantes son adultos 
mayores, dependen de dichos trabajaos para sustentar, actualmente se han visto afectados 
en sus ingresos.  
Que actualmente existen varios comercios que se encuentra afectados por las obras que se 
realizan en el distrito Casco de San Pedro y no están contemplados en las reglas de operación 
para el otorgamiento de apoyos para comercios activos de la zona de intervención de 
proyectos de obras estratégicas.  
De acuerdo a la resolución de Contraloría Municipal, los comercios activos del Casco no se 
dentro de las áreas de intervención, si bien, no están dentro de las áreas de intervención son 
afectados por los cierres viales totales, o cierres parciales colindantes de la zona directa de 
intervención.  
Como no se ha dado una respuesta concreta, si bien, la calle Aldama no está contemplada 
como de regeneración, sin embargo, los comercios activos ubicados en esa área, si se han 
visto afectos con los cierres totales de la vialidad, y se ha tenido conocimiento que el apoyo 
que se ha brindado se ha tenido flexibilidad por parte del personal en el otorgamiento de 
apoyos a estos comercios.  
Es todo, ¿sigo con el siguiente tema de los comercios ambulantes? 
Eran dos.  
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: No 
estaba registrado en. 
Adelante Regidora. 
Entonces lo dejamos para la segunda ronda.  
 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García.  Sí, para la segunda ronda. 
 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: se 
toma nota y se registra, que se retiró de la sesión el regidor Rodolfo Mendoza. 
Adelante regidor Pedro Lona Juárez, por favor.  
 
 
Regidor, C. Pedro Lona Juárez. Muchas gracias Secretario. 
El pasado 6 de agosto se realizó un evento en el Auditorio San Pedro organizado por Juventud 
San Pedro, dirigido especialmente para los jóvenes sampetrinos. 
Hubo 4 conferencistas la señorita Katia Echazarreta, que es la primera mujer mexicana en 
llegar al espacio; Emilio Betancourt atleta paralímpico; Sebastián Landeros, escalador 
profesional y dos integrantes del grupo musical sampetrino Los Claxon, Nacho Llantada y 
Mauricio Sánchez. 
Hubo una asistencia de 600 personas, la mayoría de jóvenes ansiosos de escuchar a los 
ponentes.  
El objetivo del evento era para motivar a las y los jóvenes de nuestro municipio a cumplir sus 
metas a través de diálogos y conferencias de éxito.  
Los jóvenes estuvieron muy entusiasmados todo el tiempo, por que pudieron escuchar 
historias de éxito relacionadas con el emprendimiento, la cultura, la innovación, la ciencia y el 
deporte, e incluso, nos visitaron jóvenes de otros estados como Oaxaca, Chihuahua y 
Guadalajara, con mucho interés de escuchar a los invitados.  
Al escuchar al final algunos jóvenes comentaron que les impacto el testimonio del deportista 
paralímpico Emilio quien les compartió lo grave de su salud y de la señorita astronauta Katia, 
quien les hizo partícipe de su labor en la Nasa para que se incluyeran más latinos en sus 
proyectos.  
Creo que estas opiniones se deben de tomar en cuenta para futuro eventos, a realizarse por 
Juventud San Pedro, teniendo en cuenta el mucho. La mucha motivación que tiene para 
nuestros jóvenes.  
Muchas felicidades y que no sea el único evento de esta forma.  
Gracias.  
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidor.  
Se le concede el uso de la palabra al regidor Javier González Alcántara. 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Muchas gracias Secretario. 
Le agradecería al personal si me puede apoyar con la presentación, por favor.  
No funciona.  
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No sé si quieran pasar a otro punto y luego regreso o. 
Listo, es esa. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Adelante Regidor. 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Muchas gracias. 
Pues, me gustaría comenzar felicitando y agradeciendo a un grupo de vecinos de la colonia 
Olinalá Palmillas y Chipinque, y también al equipo del municipio de San Pedro, porque gracias 
a un trabajo constante de ya mucho tiempo, por fin, hoy podemos ver plasmado de manera 
más tangible lo que podría venir siendo la primera área natural protegida del municipio de San 
Pedro Garza García. 
Entonces, me voy a apoyar con esta presentación para darles un poquito más de idea de cuál 
es la finalidad, son 23 filminas, si quieres dale a la que sigue, por favor.  
 

 
 
El objetivo que hay detrás de declarar área natural protegida municipal, sería generar y operar 
un modelo de protección de áreas silvestres, mediante el establecimiento de áreas naturales 
protegidas municipales que, promuevan la conservación y uso sustentable del patrimonio 
natural sampetrino. 
Todo esto, con apoyo del Reglamento para la Protección Ambiental Municipal. 
Siguiente por favor.  
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Aquí les platico que hay tres áreas municipales que cumple con las características, que dan 
factibilidad para que sean declaradas área natural protegida municipal, que viene siendo un 
área de Olinalá, un área de Valle de San Ángel y un área de la Ventura. 
Lo padre de estas tres áreas que se detectaron es que, forma parte del Parque Nacional 
Cumbres, sin embargo, están dentro de propiedad municipal y eso es lo que nos trasfiere a 
nosotros la competencia para proponer y trabajar en estos temas. 
Y, bueno, ahí los podemos ver en el mapa que ahí se representa, y si se fijan, parte de esas 
zonas, en las que estamos trabajando, colindan con el Parque Nacional Cumbres y otras 
bajan, pues, creando de forma así un corredor también para los animalitos, no, que tengan 
diferentes caminos por los cuales accesar y que no se topen con urbanismo, verdad.  
La filmina que sigue, por favor.  
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Ahí básicamente son las áreas de intervención. 
Siguiente filmina, por favor.  
 

 
 
Igualmente, si quieres la siguiente filmina.  
 

 
 
Ahí se ve un poquito más, lo que vendría siendo de Olinalá. 
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Siguiente filmina, por favor.  
 

 
 
De Valle de San Ángel, sería un área de 12 hectáreas, en la ventura. Sí, correcto. La que 
sigue, en la Ventura serían 29 hectáreas. 
La que sigue. 
 

 
 
Bueno, las estrategias. Si quieres me voy más adelante porque se repite. 
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Bueno, esto es importante, sí. 
Esto es importante, por qué, porque también nos sirve para concientizarnos respecto de por 
qué son dañinas las especies.  
 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Regidor, una disculpa, pero se ha completado el tiempo de su intervención, para guardar la 
formalidad, vamos a continuar con el siguiente punto.  
Vamos a darle 30 segundos más para que termine, por favor.  
 
 
Regidor, C. Javier González Alcántara Cáceres. Bueno, si quieren, le puedes dar a otra 
filmina, por favor.  
Más, más, más, más, más, más, más, más, ahí, no, atrás, esa.  
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Que lograríamos con esta declaratoria de área natural protegida. 
Uno. Sería protección legal para esa área.  
Segundo. Sería que, nos veríamos obligados nosotros a crear un plan de gestión de 
conservación, monitoreo que nos permite transmitir una educación ambiental a la ciudadanía, 
y también tener un ecoturismo responsable en la zona.  
Simplemente quería hacerlo de su conocimiento, creo que es algo muy padre, los vecinos 
están muy entusiasmados, quien quiera sumarse a esto, pues, bienvenido.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias Regidor. 
Se le concede. Dígame Regidora, adelante, se le concede el uso de la voz. 
 
Regidora, C. Vivianne Clariond Domene. Sí, solamente complementando lo que dice el 
Regidor. 
Me parece una excelente propuesta, el poder quitar todas las especies invasoras, que igual 
están terminando con todo lo que es el Parque Nacional Cumbres y afectan todo el tema de 
biodiversidad y al final van causando también afectaciones en el cambio climático. 
Se me hace una excelente idea, gracias por presentárnosla Regidor. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Yo también.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
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Adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Yo también me quiero sumar a la felicitación, 
y te agradezco tomar el liderazgo de este proyecto, es muy importante trabajar en esta 
iniciativa, arrastrar el lápiz y promover el tema del cuidado a nuestra vida silvestre, la montaña, 
nosotros por vivir en esta zona privilegiada, con esta biodiversidad tenemos una 
responsabilidad extra. 
Entonces, gracias por hacer este trabajo, y cuentas con el apoyo que se requiera, pues, para 
proteger la vida silvestre y hacer válido nuestros capítulos de bienestar animal que están en 
el nuevo reglamento. 
Entonces, muchas gracias y tienen mi apoyo. 
Gracias. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Se 
le concede el uso de la voz, a la Regidora Daniela Noemí Gómez Guerrero. 
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Gracias. 
Les voy a presentar un poco de lo que vivimos la semana pasada con la inauguración del 
Centro de Bienestar Animal. 
Siguiente página. 
 

 
 
Los objetivos de desarrollo sostenible dicen que, mantener la salud de los animales es 
esencial, no, y creo que la salud de los animales si está ligada a la salud de las personas. 
Entonces, por eso es importante impulsar este tipo de proyectos, el centro de Bienestar Animal 
va a tener como objetivo regular la tenencia, cuidado y protección de los animales 
convencionales y no convencionales que se desplazan en el municipio, protegiendo sus cinco 
libertades que están ahí enlistadas. 
Siguiente página, por favor. 
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Esta es una imagen de la fachada. La diapositiva anterior, esta es la fachada actual, en la 
siguiente diapositiva van a ver la fachada de cómo recibimos en el 2018 el centro. El que era 
el Antirrábico Municipal, y que así estuvo desde el 2003. 
Siguiente página, por favor. 
 

 
 

 
 
Aquí también estamos viendo de lado izquierdo las fotos de como estaba antes y de lado 
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derecho, como está ahora. 
Siguiente página. 
 

 
 
En la parte de arriba y de la izquierda están unas fotos de las jaulas antiguas, y de lado derecho 
está una foto de las jaulas actuales, que son dobles, y de los corrales de esparcimiento y 
socialización. 
Siguiente página. 
 

 
 
Ahí un poquito de fotos de como estaba antes las instalaciones. 
Un poquito de fotos de los servicios vamos a tener vacunas, desparasitaciones, consulta. 
Siguiente página. 
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Esterilización, laboratorio y análisis con laboratorio de estudios de orina y de sangre, que 
vamos a tener resultados en máximo 15 minutos. 
Se va a dar un servicio de adopción de animales rescatados, que son perros y gatos. 
Siguiente página. 
 

 
 
Este es un flyer de los servicios que se ofrecen. 
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Siguiente página. 
 

 
 
Ahí está una ciudadana en el área de adopción de gatos. 
Esta página. 
 

 
 
Son fotos de algunos de los animales que actualmente tenemos en adopción, son animales 
rescatados que están esperando que un ciudadano apliqué para poder llevárselo a su 
domicilio. 
Un poco más de los servicios que tenemos, consulta veterinaria, medicina preventiva, 
esterilizaciones, adopción de animales de compañía, laboratorio, microchip y placas de 
identificación; vamos hacer difusión de mascotas perdidas y en adopción que están en 
resguardo de ciudadanos. 
Se va hacer observación de animales agresores. 
Se van a prestar jaulas para atrapar gatitos que están en vía libre, para poderlos atrapar y 
esterilizar. 
Y se ofrece servicio de vacunación antirrábico gratuito para todos los ciudadanos de la zona 
metropolitana. 
Siguiente página. 
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Aquí está un poco de los servicios con cada uno de sus costos, que fue un dictamen que 
aprobamos en una de las sesiones pasadas. 
Tenemos desparasitaciones, todas las vacunas. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Regidora, le informo que hemos llegado al tiempo límite, le voy a dar 30 segundos para 
terminar con la presentación, por favor.  
 
Regidora, C. Daniela Nohemí Gómez Guerrero. Sí, gracias.  
Siguiente página.  
 

 
 
 
Si pueden ver todos los servicios tiene un costo mucho más bajo, y que tiene un subsidio 
importante de parte del municipio de San Pedro. 
 
Las esterilizaciones hay dos tipos de servicios que son: anestesia inalada o con anestesia vía 
intravenosa. 
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Siguiente página.  
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Y, se hacen también diferentes servicios de pruebas previas a las cirugías que tiene los perros 
y gatos en el CBA. 
Muchas gracias, espero que lo puedan visitar pronto, y nos ayuden con la promoción, para ir 
a sacar animales y no ir a dejar nuevos.  
Gracias.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Se 
le concede el uso de la palabra, a la regidora María Estela Yturria García, adelante Regidora. 
 
Regidora, C. María Estela Yturria García. Bueno, yo quisiera hablarles del programa de 
presupuesto participativo. 
Como todos ustedes saben, este programa en el año 2023, comprende 150 millones de pesos, 
para financiar proyectos que mejoren la comunidad y propuestos por los vecinos de nuestro 
mismo municipio. 
El día 23 de marzo al 30 de abril de este año, se recibieron las propuestas para cada sector, 
por medio de la plataforma decidesanpedro.gob. 
Del 10 de mayo al 11 de junio se realizó la evaluación de factibilidad de las propuestas, y se 
establecieron las condiciones para realizarlas y las no factibles, se las. A esas se les elaboró 
una justificación.  
Los hechos son ahorita, comenzó la etapa de votación a partir del pasado domingo 6 de agosto 
y hasta el 3 de septiembre de 2023. 
Durante el periodo de votaciones, la Secretaría de Innovación y Participación Ciudadana, 
establecerá diversos puntos para atender a los vecinos que requieran resolver dudas, sobre: 
qué es el presupuesto participativo, cómo, dónde y cuándo, y cómo debo de votar; así como 
el registro para poder participar en estos.  
Los puntos establecidos serán: todos los domingos en San Pedro de Pinta en las calzadas, y 
por la tarde en Bosques del Valle, en el programa Música en el Parque. 
Si los vecinos tienen dudas de cómo votar, también pueden recibir atención ciudadana a través 
de SAM al 81-12-12-12-12, a través de redes sociales se está difundiendo la liga del tutorial, 
en el que podrán ver como registrarse para participar en la votación. 
Los vecinos podrán votar de manera digital o de manera presencial, sólo en una de las 
modalidades. 
Los vecinos podrán votar de manera digital por las propuestas de su sector, desde la 
plataforma de decidesanpedro.gob.mx, del 6 de agosto, que ya pasó, y hasta el 3 de 
septiembre. 
Los vecinos podrían cambiar su voto, las veces que lo decidan hasta el último día.  
O sea, puede haber cambios, perdón.  
Y luego, los vecinos podrán votar de manera presencial en los Decide Fest el domingo 3 de 
septiembre inclusive.  
Y los puntos para el Decide Fest son: para el K1, la Alcaldía Poniente; para el K2, en el parque 
de béisbol; K3 en el parque Bosques del Valle: K4, parque el Capitán, el K5, el parque los 
Olivos y en el K6, la cancha Centro Deportivo Ampliación Valle del Mirador. 
Las direcciones son conocidas por todos, y estas mesas de votaciones estarán abiertas desde 
las 12. 
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El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Regidora, se ha agotado el tiempo, le pido culminar, por favor. 
 
Regidora, C. María Estela Yturria García. Desde las 12 del mediodía a las 21 horas.  
Ahí nos vemos, todos hay que votar.  
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: 
Gracias.  
Se le concede. Perdón, adelante Regidora. 
 
Regidora, C. Beatriz Adriana Marino Martínez. ¿Puedo un comentario? 
Es un comentario sobre la plataforma Decide San Pedro, ayer hice el registro, está súper fácil, 
bien padre, y lo que, donde creo que, si hay un área de oportunidad, es en la forma en la que 
presentan los proyectos, vienen todos revueltos sectoriales, comunitarios, aprobados, no 
aprobados, y yo creo que sería mucho más fácil, si al entrar en tú sector. Si sé que hay unos 
filtros que puedes poner y quitar y todo, pero si entras a tú sector y te dan los sectoriales, los 
aprobados, ves, comparas, luego los comunitarios, y luego a bajo los que no se aprobaron, 
sería mucho más fácil, está muy revuelto.  
 
Regidora, C. María Estela Yturria García. Tomamos nota.  
Ahorita en un momentito más va estar aquí la secretaria y creo que ya puede. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Se 
le concede el uso de la voz en la segunda ronda, a la regidora Beatriz Adriana Marino Martínez. 
Perdón, adelante Regidora María del Rosario Galván García. 
 
 Regidora, C. María Del Rosario Galván García.  Sobre el apoyo a comerciantes ambulantes. 
En la quinta sesión ordinaria de la Comisión de Desarrollo Económico, efectuada el 2 de junio 
y habiendo quórum, estando presente la secretaria general, María del Roble García Rodríguez 
mencionó lo siguiente: los que no reúnen los requisitos para el apoyo económico, se les estará 
brindando otro tipo de apoyo, que se ve en la factibilidad de apoyos a comercios ambulantes 
con despensas, así como ubicarlos en otras áreas del municipio, estableciendo el compromiso 
de reintegrarlos a sus puntos originales una vez concluidas las obras. 
En la octava sesión ordinaria de la Comisión de Desarrollo Económico, que fue el 3 de agosto 
y habiendo quórum, con relación a los apoyos a comercios ambulantes afectados por las obras 
que se realizan en el municipio, la Directora de Desarrollo Económico comentó: que se les 
apoyará con despensas a previo estudio socio económico, a ver si cada candidato de 
comerciantes son candidatos a recibir su despensa. 
Entonces, yo creo que en este caso la propuesta sería: no condicionar a los comerciantes con 
un estudio socioeconómico, si ya están afectados con las obras, porque le vas a condicionar, 
te voy hacer un estudio socioeconómico, a ver si eres candidato, pues, yo creo que no. 
Es todo. 
 
Regidora, C. Brenda Tafich Lankenau. Tienes razón, no, pues, sale más caro el estudio que 
la despensa. 
 
Regidora, C. María Del Rosario Galván García.  Sí. 
 
El C. Secretario del R. Ayuntamiento, Lic. Bernardo Jaime González Garza, expresó: Por 
último, en el PUNTO 7 del Orden del Día, habiendo sido agotados los puntos agendados para 
esta Sesión y siendo las 16:23-dieciséis horas con veintitrés minutos- me permito declarar 
clausurados los trabajos de la misma. Muchas gracias. 
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Con fundamento en el artículo 26, b), facción VII del Reglamento Orgánico de la 
Administración Pública Municipal  

 

 
Acta No.- 46, relativa a la Primera Sesión Ordinaria del Republicano Ayuntamiento del mes de 
agosto, celebrada en fecha 8 de agosto de 2023, aprobada y firmada en la Segunda Sesión 
Ordinaria del Republicano Ayuntamiento del mes de agosto llevada a cabo en fecha 22 de 
agosto de 2023. 
 


